



## ACUMULA SEGALMEX 38 DENUNCIAS PENALES

Hay ya 38 denuncias ante la FGR por presunto daño patrimonial contra Seguridad Alimentaria, que integra a Liconsa y Diconsa, por 9 mil 500 millones de pesos. Fueron interpuestas por la Procuraduría Fiscal, la Unidad de Inteligencia Financiera y la Función Pública, informó Roberto Salcedo, titular de la SFP. — *D. Benítez / PÁG. 41*

POSIBLE DAÑO AL ERARIO POR 9,500 MDP

# Acumula Segalmex 38 denuncias en la FGR

Son presentadas por  
la Procuraduría Fiscal,  
la UIF y la Secretaría  
de la Función Pública

DIANA BENÍTEZ  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Las irregularidades en Seguridad Alimentaria (Segalmex), que conjunta a las empresas Liconsa y Diconsa, suman 38 denuncias penales presentadas por la Procuraduría Fiscal, la Unidad de Inteligencia Financiera y la Función Pública ante la Fiscalía General de la República (FGR), informó Roberto Salcedo Aquino, secretario de la Función Pública, durante la conferencia de prensa del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Las denuncias corresponden a uso ilícito de atribuciones de facultades y las carpetas se están integrando bajo la óptica de delincuencia organizada, que podrían haber implicado daño patrimonial, están en



proceso de investigación con miras a judicializarse.

“Un servidor público fue vinculado a proceso por invertir, mediante intermediarios financieros, en instrumentos de alto riesgo, 950 millones de pesos; esta acción se realizó sin respetar la normativa vigente, el capital ya fue recuperado en su totalidad. Los intereses generados están en proceso de determinación para que sean totalmente reintegrados”.

Sobre este asunto, el Presidente resaltó que “el funcionario que puso el dinero en esta financiera no consultó a nadie, y un dato que es importante: se venía haciendo; o sea, en el sexenio pasado ya esa financiera había manejado dinero de Diconsa igual, tan es así, que esa financiera manejaba dinero de gobiernos estatales que tienen el mismo problema, Yucatán, por ejemplo”.

El secretario resaltó que tanto la Auditoría Superior de la Federación y la Función Pública han hecho observaciones por un monto de 9 mil 500 millones de pesos a aclarar; la primera identificó 3 mil 458 millones de pesos del ejercicio 2020, en tanto que la secretaría, 6 mil 52 millones de pesos de 2019 a 2021.

Además, la secretaría tiene 618 expedientes por responsabilidades administrativas, de los cuales 18 están vinculados con las denuncias penales.

“Con motivo de las investigaciones, se ha cesado a servidores públicos de áreas centrales y operativas en toda la República”, por lo que se ha renovado toda la estructura de mando.

Actualmente, se mantienen revisiones a los programas de abasto rural, social, precios de garantía y servicios del ejercicio 2022.

A pesar de que todo esto se dio bajo la administración de Ignacio Ovalle, el Presidente sólo lo removió del cargo, en abril, y lo mandó como director del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (Inafed), adscrito a la Secretaría de Gobernación (Segob).

#### FOCOS

**La forma.** Roberto Salcedo, titular de la SFP, aseguró que las carpetas de investigación por las denuncias contra Segalmex “se están integrando bajo la óptica de delincuencia organizada”.

**El pasado.** El Presidente aseguró que “en el sexenio pasado ya esa financiera había manejado dinero de Diconsa igual”.